

# La UE exige al Reino Unido que abra sus aguas a su flota para firmar el «brexit»

España y Francia ponen esa condición para dar acceso a los británicos a la unión aduanera

CRISTINA PORTEIRO

BRUSELAS / CORRESPONSAL

«La pesca es un asunto prioritario. Pero no solo para nosotros, también para Dinamarca, Holanda, Bélgica, Irlanda y España. Es un asunto extremadamente importante», aseguró ayer la ministra francesa de Asuntos Europeos, Nathalie Loiseau. Lo hizo con una firmeza inusual, teniendo en cuenta que la UE y el Reino Unido han entrado ya en el tiempo de descuento. Apenas queda tiempo para sellar el *brexit* y evitar el escenario del precipicio.

La primera ministra británica, Theresa May, no solo tiene que lidiar con un Gobierno y un partido insubordinado y desunido; ahora deberá atender a las demandas, largamente ignoradas, de los pescadores europeos. Más de media docena de cancillerías, entre ellas Madrid, se han unido para exigir a Londres que mantenga abierto el acceso de la flota comunitaria a sus aguas en los actuales términos. Se trata de una precondición para poder dejar a los británicos seguir vinculados a la unión aduanera (una solución que evitaría la reintroducción de barreras físicas entre las dos Irlanda y reduciría al mínimo las tarifas a la exportación e importación) mientras negocian un acuerdo de li-

bre comercio en una fase ulterior.

Son los términos de coexistencia en la unión aduanera lo que separa a Londres y Bruselas del acuerdo. Independientemente de lo que se acuerde en la relación futura, la UE quiere garantías, y las quiere ya, para sus pescadores. Sigue habiendo incertidumbre sobre su futuro, del que depende el 15 % de la flota comunitaria, 6.100 puestos de trabajo y más de un tercio de las capturas europeas (unos 1.600 millones anuales), según cifras de la Alianza Europea de la Pesca.

«Confiamos en que Barnier mantendrá los intereses de nuestros pescadores en el centro. Creemos firmemente que el marco futuro para la pesca, durante y después del período de salida, necesita mantener los niveles actuales de acceso recíproco a las aguas y mercados», sostiene el presidente de la plataforma, Gerard van Balsfoort. El holandés demanda que se mantenga el *statu quo* «durante el período transitorio y mientras el Reino Unido siga formando parte de la unión aduanera con la UE».

La voz del sector, pidiendo no volver a ser moneda de cambio, tuvo eco ayer en la reunión de los Veintisiete con el negociador europeo, Michel Barnier, que recogió el testigo y se mostró dis-



La pesca europea no está dispuesta a ser moneda de cambio. CHRIS J. RATCLIFFE

puesto a hacer cumplir las directrices de negociación. «Estar en la unión aduanera tiene sus consecuencias», les recordó a los británicos el ministro de Exteriores belga, Didier Reynders, antes de insistir en que la pesca deberá formar parte de cualquier acuerdo sobre la unión aduanera.

May no contaba con esta última sorpresa. Su Gobierno publicó a mediados de octubre un documento en el que se garantizaba que el Reino Unido se reservaría el derecho a abrir o cerrar sus puertas a la flota comunitaria.

Al menos en el marco de su relación futura. Las cancillerías europeas le han dicho a la premier que, mientras necesite tiempo de gracia y flexibilidad para abandonar de forma suave la UE, deberá ceñirse a las normas y mantener sus caladeros libres de peajes.

Los pescadores gallegos siguen inquietos. Hay unos 140 barcos gallegos faenando en aguas británicas como el Gran Sol o las Malvinas. La Xunta calcula que 535 millones de euros están en juego. La pesca podría arrastrar consigo a la mitad de la economía gallega.

Las asambleas de Cabomar y Fandicosta respaldan no ir a la huelga el día 15

L. C. LL. VIGO / LA VOZ

Las asambleas de trabajadores de las dos principales empresas de productos elaborados de pescado y marisco, Cabomar, de Marín, y Fandicosta, de Moaña, aprobaron ayer por aclamación no ir a la huelga indefinida prevista para el día 15 de este mes. Se trata de dos empresas que aglutinan entre las dos a 600 trabajadores cuando hay picos altos de producción. A lo largo de la jornada de hoy se celebran diversas votaciones en distintos turnos diurnos y nocturnos en otras compañías como Pereira, de Vigo. Mascatto, con sede en Salvaterra, Numarsi, de Pontevedra y GPS, de Marín. Estas industrias dan empleo a unas 800 personas en sus plantas de congelados.

Xabier Aboi, responsable de la CIG, prevé que en todas las votaciones se respalde el preacuerdo alcanzado por los sindicatos con la patronal Conxemar para desconvocar la huelga que afectaría a la producción en plena campaña navideña.

Los sindicatos están satisfechos con el pacto alcanzado, que garantiza una subida salarial entre el 11 y el 16 %, según las categorías, a lo largo de los próximos cuatro años, con una subida inicial del 5,5 %.

## El arranque de la campaña deja entrever otro año de buena centolla

En Ribeira se llegó a pagar el kilo a 24 euros; en O Grove, el máximo fue de 16,50, en línea con Bueu

REDACCIÓN / LA VOZ

Para la flota de O Grove, la apertura de la campaña de la centolla es casi un motivo de fiesta. Y la llegada de las primeras capturas a la lonja, todo un acontecimiento. Las gradas del recinto de subastas estaban ayer repletas de espectadores, pendientes de la puja por los ejemplares. Unas piezas, de gran calidad, con aspecto de haber salido de una *revoltura*, esa agitación de los fondos tan propicia para que salga el crustáceo. Lo decía el patrón mayor grovense, Antonio Otero, que ayer fue el día perfecto para pescar centolla: «Mar de fondo, despois dun temporal, con tempo que permitía botar as redes onde quixeran...» Pero el resultado fue comedido: 3.258 kilos, 900 menos que el año pasado, y un precio máximo de 16 eu-



En la lonja de Cambados se pusieron a la venta casi mil kilos de centolla, que llegó a los 15,60 euros. MARTINA MISER

ros, muy por debajo de los 24 con que se inauguró la subasta la anterior temporada. Con todo, «quero pensar que vai ser unha boa campaña», apuntó Otero. Otro «ano de centolla», quizá no tanto como el pasado, pero es que el pasado «foi moi bo». En la lonja vecina de Cambados, se descargaron algo más de 900 kilos y alcanzó un

máximo de 15,60 euros.

Ayer, primer día de trabajo después de la veda en las provincias de A Coruña y Pontevedra, habían despachado casi 400 embarcaciones para faenar con aparejos específicos para la pesca de centolla, como nasa, miños, raeiras o trasmallos. Son alrededor de 200 más de las que estaban emplean-

do esas artes el viernes pasado.

El resultado fue desigual. El discreto balance de O Grove es todo un éxito en comparación con la Costa da Morte. A Malpica no llegó ni un solo ejemplar. Y en Fisterra, las capturas fueron testimoniales. Pero claro allí asumen que la maduración de la especie lleva más retraso con respecto a

las Rías Baixas.

En Bueu, donde se subastaron 600 kilos, las mejores piezas se pagaron a 16,20 euros, y el precio medio quedó en 10 euros. El patrón mayor, José Manuel Rosa, se mostraba optimista y adelantaba una «campaña exitosa».

La palma en este arranque de campaña se la llevó Ribeira. Allí se llegaron a pagar 24 euros el kilo de las mejores piezas de esos 2.000 kilos que se desembarcaron en la lonja.

El muradano José Siaba se mostraba contento al término de la primera jornada de captura de centolla: «Collín o cupo». Pero no sin esfuerzo: «Tiramos máis da metade ao mar porque aínda lle falta un mes para estar ben». Mientras, en Noia, el profesional Pedro Blanco, hablaba de éxito el primer día. «Empezamos forte. Cóllese material bo e a calidade é boa». Eso sí, «hai que escollela ben, porque moita está frouxa».

Información elaborada por A. Gerpe, M. Gago, J. V. Lado, G. Vázquez y E. Abuín.